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□记者 王春霞

本报讯 12月4日是第五个国
家宪法日，昨天，市司法局举行首
届开放日活动，邀请社会各界代
表前往司法局参观、座谈，向社会
公开司法行政服务事项，并向各
界代表征求意见和建议。

昨天上午8点多，人大代表、
政协委员、高校代表、企业代表、
人民监督员代表、社区群众代表
及媒体记者等近 20 位受邀各界
代表来到市司法局，工作人员首
先向代表们介绍了近年来我市司
法行政工作的情况，并就代表们

提出的问题进行了解答。通过会
议室的大屏幕，市司法局的讲解
员向代表们讲解演示了该局在全
省18个省辖市率先开发建成的信
息化服务平台，系统包括数据决
策系统、视频指挥系统和鹰城掌
上12348法律服务系统，引起了代
表们的极大兴趣。数据决策系统
可以对全市法律援助案件进行事
前、事中、事后的跟踪监督，以提
高办案质量；视频指挥系统则可
实现市司法局与各县（市）公共法
律服务中心、基层司法所的视频
对接，互联互通；鹰城掌上 12348
法律服务系统可以使鹰城市民足

不出户尽享法律服务。
记者在现场看到，代表们当

即用手机扫描二维码，打开鹰城
掌上12348体验起来。该微信公
众号上设有法律援助、人民调解、
公证服务、律师服务、司法鉴定、
普法宣传、12348热线等各项法律
服务，全市法律服务机构的地址
及联系电话，全市所有公证员及
律师的联系电话均在上面公布，
市民想要咨询或申请法律服务可
直接联系。参加活动的代表孔德
风现场点开公证服务栏目，直接
点击市恒信公证处公证员王虹的
手机号码，当即就打通了：“我想

咨询一个公证方面的问题。”“可
以，请问想做哪方面的公证？”王
虹回答。“做婚前财产公证需要提
供什么资料呀？”针对孔德风的问
题，王虹进行了详细的解答，孔德
风满意致谢。代表们纷纷为司法
局的信息化服务平台点赞。

前来参加活动的新华区曙光
街街道沿西社区居民王秀英对记
者说：“我是第一次走进市司法
局，通过参观座谈，加深了对司法
工作的了解。这个鹰城掌上12348
挺好，足不出户就能咨询好多法律
上的事儿，回去我就向身边的邻居
推荐，让他们也关注一下。”

迎接第五个国家宪法日

市司法局举行首届开放日活动

□记者 傅纪元

本报讯 位于市区湛南路东
段平顶山技师学院西侧一段百余
米的人行道上污水横流一个多
月，散发的恶臭让行人避之不及，
严重影响市容市貌。由于涉及多
家单位的权责，问题始终没有得
到解决，附近居民苦不堪言。昨
天，在湛河区数字城管中心的协
调下，有关单位出面对该路段12
个窨井进行疏通并改造，困扰居
民的难题终于得到圆满解决。

昨天上午，记者来到该路段，
路南侧人行道上分布的 12个窨
井已经全部挖开，窨井旁立有反
光锥，覆盖有防尘网。据施工人
员介绍，这段道路地下排污管道
已经抽污疏通清理。由于窨井井
盖低于路面，全部在人行道地砖
下，下一步还要对这12个窨井进
行提升处理，方便以后检修。

湛河区数字城管中心主任刘
金鹏介绍，该地段污水外冒情况
已经存在一个多月。该中心经初
步了解，大概5年前我市对湛南
路东段进行改造，由于路面拓宽
后，该路段权责不清，需要有关单
位现场确权。11月中旬，该部门
召集街道办事处和社区、城管部
门、技师学院等单位现场召开协
调会，开挖路面，分析污水产生源
头，最终确定污水疑似城建学院
家属楼排污井漫溢所致。随后，
该中心通过我市和新城区有关部
门多方联系上河南城建学院，经
过3次现场确权认定此污水井确
系城建学院家属楼污水井，同时
又协调城管部门为清淤维修及时
办理施工手续，整个过程历时半
个多月。12月 1日，清淤疏通顺
利开工，12个窨井全部开挖，污水
漫溢问题得到彻底解决。

短短百余米
就有问题窨井12个

湛河区数字城管
多方协调
通井除臭

□记者 吕占伟

本报讯 12 月 2 日，天气寒
冷，市湛河治理工作指挥部副指
挥长王天顺带领指挥部工程技
术专家和工程设计人员，在新闻
媒体记者、市人大代表和政协委
员的监督见证下，对湛河上游刘
庄沟至石桥营段的部分景观绿
化工程进行了抽验查看，受验工
程均被评定为合格工程。

当天，市湛河治理工作指挥
部一行在湛河上游刘庄沟桥附
近集结，分成两个小组，同时徒
步对刘庄沟桥附近到徐洼水闸
之间的南北两岸景观绿化工程
进行抽验查看，媒体记者、市人
大代表和政协委员全程监督参
与，该段验看的内容主要是一平
台铺装、绿化工程。据介绍，经
过高标准治理，刘庄沟河两侧均
已建成 2 至 3 米的微地形景观

带，同时根据不同河段特点铺设
了连锁砖，有效避免了白化、渠
化、硬化，较好维持了自然生态。

随后，市湛河治理工作指挥
部一行又步行来到新华区石桥
营村南段的湛河观音岛景观节
点，分组查看了观音岛东西向的
一平台铺装、鹅卵石路面铺设、
栏杆和绿化等工程项目。据了
解，观音岛是在湛河综合治理过
程中得名的，是天然河道自然分
叉后形成的一个三角地带，经过
治理和景观绿化后，景色宜人。

当天接受抽验查看的工程
项目还包括石桥营村段东侧约
500米的湛河一平台铺装、绿化
等。最终，当天所验的工程均被
评定为合格工程。

湛河上游部分绿化工程通过查验

□记者 杨岸萌

本报讯 如何让企业既能快
速进入市场的“大门”，也能便捷
进入行业的“小门”，破解“准入不
准营”问题？记者昨天从市工商
局获悉，我市已全面推进“证照分
离”改革，对第一批106项涉企行
政审批事项实施“证照分离”改
革。

我市工商部门与编办等部门
密切协作，在前期调研的基础上，
此次“证照分离”改革对106项涉
企行政审批事项将按照直接取消
审批、审批改为备案、实行告知承
诺、优化准入服务4种方式实施。

市工商局相关负责人表示，
“证照分离”改革将让企业在市场
准入环节更加高效便捷地实现

“快入准营”，进一步压缩时限、精
简环节、简化材料、降低成本，推
动形成“网上办理”“就近办理”

“一次办成”等公共服务模式。

“证照分离”
企业准入更便捷

昨天上午，在市区健民路中段，几位市民把倒在路旁的老人扶起。昨天上午9点30分左右，一位老人步行至健民路中段时，突然
倒在路旁，动弹不得，正好骑车路过这里的3位女士赶忙上前把老人扶起。大家要拨打急救电话，老人执意不肯，随后几位女士看到
老人走路没有大碍，方才离去。记者询问几位好心女士的名字和电话，她们只是笑笑说，遇到这种情况谁都会管，却不肯留下自己的
姓名。 本报记者 彭程 摄

扶起老人的你是如此美丽

昨天上午，一组名为《采光人》的铜雕矗立在市区湛北路与开源路
交叉口东南角的小广场上。记者了解到，这组以煤矿工人工作场景为
主题的雕像原本安放在平郏快速通道与建设路交叉口处，因市政建设
需要，近期被市园林部门移放在湛北路与开源路交叉口处，为这里
增添一景。 本报记者 彭程 摄

《采光人》搬新家


